

in den Knopf gelegt und nach glücklichem Hinaufziehen der Ornamente die üblichen Gesundheiten ausgebracht. Die Kosten dieser Reparatur betragen 252 Thlr. 12 Gr. 4 Pf. — Im Jahre 1841 mußte der Thurm abermals ausgebessert werden, und zwar wurde statt des schadhaften Schieferdaches ein Blechdach gelegt (für 35 Thlr.) und zugleich ein Blitzableiter (für 20 Thlr.) angebracht. Eine große Anzahl Jünglinge und Jungfrauen aus beiden Gemeinden hatten bei dieser Gelegenheit freiwillige Beiträge zu einer Neuvergoldung des Knopfes, der Fahne und des Sternes unter sich aufgebracht. Am 12. Juli begab sich die gesammte Schulsjugend, sowie die männliche und weibliche erwachsene Jugend des Kirchspiels, von drei Musikchören begleitet, in festlichem Zuge über die Bergschenke nach der Klosterfreiheit, um dort die vom Schieferdecker Anton Kretschmer matt vergoldeten Thurmornamente wieder in Empfang zu nehmen. Von da bewegte sich der Zug nach dem Klosterhofe, um der Frau Abbatissin durch eine Deputation, bestehend aus dem Pastor und einigen Kindern, einen Kranz zu überreichen und ihr sodann ein freudiges Hoch auszubringen. Nach einer von der Klosterherrschaft in der Klosterschänke gewährten Erfrischung kehrte der Festzug über Schlegel zurück nach dem Burkersdorfer Hof, wo seiner ebenfalls ein frischer Trunk wartete. Nachdem für die Nacht die Thurmornamente in dem Pfarrhofe niedergelegt worden waren, wurden sie Tags darauf in gleicher Prozession abgeholt und auf dem Kirchhofe die neue Denkschrift verlesen, die nebst einem Verzeichnisse der Jünglinge und Jungfrauen, welche zur Vergoldung beigesteuert hatten, und nebst einer Jubelpredigt des Pastor Kloß vom Jahre 1824 in den Knopf gelegt wurde. Dann wurden die Ornamente eingesegnet und glücklich auf den Thurm aufgesetzt.

Die oben erwähnte schöne große Glocke hatte zuerst 1742 beim Lauten während eines Begräbnisses und mehr noch 1743 beim Lauten zu einer Trauung „durch unnöthiges Anhalten und Zurückprallen des Klöppels“ einen solchen Sprung bekommen, daß sie ihren Klang verloren hatte. Schon 1750